

2020年1月21日  
発行

No.  
73

カトリック大阪教会管区  
カリタス大船渡ベース 地ノ森いこいの家

発行人 諏訪 榮治郎  
編集 スタッフ一同

# 大船渡だより

## 地域のイベントや活動紹介

### 新年あけましておめでとうございます 本年もよろしく お願い致します

大船渡の年の瀬は雨や風が強く、荒れた天候でしたが、新年を迎える頃にはそれも収まり、穏やかな年明けを迎えました。

午前0時になると、近所のお寺の鐘が鳴る中、大船渡港に入港していた船も一斉に汽笛を鳴らし、音色の違う汽笛が何度も町中に響き渡りました。外に出てみると満天の星空が広がり、静かな年明けを迎えました。

早朝から町内を練り歩く獅子舞の笛の音が聞こえていました。神社には大勢の方が初詣に詰めかけ、とても賑わっていました。教会では午後2時から新年のミサが捧げられ、その後信者さん達で乾杯をして、新年のお祝いをしました。商店街では2日から初売りが行なわれ、買い物客の皆さんがあ抽選会に長い列を作り、豪華景品をかけて年の初めの運試しをしていました。

例年と同じように始まった令和2年。昨年は災害の多い年でした。今年は穏やかな年であってほしいと願います。スタッフ一同、教皇様からの「被災した方々に寄り添い続けてほしい。」というメッセージを心に留め、今年も活動していきます。



## 大船渡ベースの活動紹介

### サンタさんが登場♪

12月21日にクリスマス会を行ないました。当日は、買い物送迎を利用されている方やサロンに来られている方、ご近所の方など、約30名が参加してくださいました。30名のうち、10名はかわいい子ども達！より一層賑やかなクリスマス会となりました。

まずは、オードブルや巻き寿司、サンドイッチ、コーンポタージュ、ケーキなどでお腹いっぱいに。

その後、スタッフによる出し物の朗読劇『世界で初めてのクリスマス』をケンタ語で披露し…普段標準語のスタッフは四苦八苦(ウソ)。意外にも1番笑っていたのは小さい子ども達で、床を叩きながら大笑い。「懐かしい言葉が聞けてとても面白かったあ。」と、皆さんとても喜んでくださいました。bingoゲームでは、大人も子どもも真剣にカードとにらめっこし、1番盛り上がりました。

そして、余韻冷めやらぬ間にサンタさんが登場し、一人一人にプレゼントを手渡しました。大人も子どもも笑顔いっぱいの楽しいイベントとなりました。



### PACT(パクト)の活動のお手伝いへ



陸前高田の被災者支援をしているPACTというボランティア団体の活動に参加しました。

午前中は、災害公営住宅に引越した方のお手伝いをするために2グループに分かれ、元の部屋の掃除と引越し先の荷物の整理をしました。独居高齢者の方からの依頼でしたので、分かりやすいよう、生活しやすいように依頼者さんに声掛けをしながら荷物を整理しました。元の部屋の清掃グループは、PACTのボランティアとして活動を継続

されている方のお話を伺いました。

午後は米崎のりんご園で、りんごの収穫をしました。初めてりんごもぎをされる方もいて、皆さん夢中で収穫をしました。りんご園は高齢の方が営んでおり、お手伝いに来られた近所の方と一緒に、収穫したりんごを大きさ別に箱に仕分ける作業をしていました。

陸前高田市では、仮設住宅にお住まいの方が未だにたくさんおられます。商業施設など立派な建物が次々と建設されていますが、地域の方々が住みやすい町になるには、まだまだ多くの時間を要するように思います。

### 東日本大震災 被災者との集い

昨年11月25日、東京で行われた『東日本大震災被災者との集い』と、『教皇ミサ』に大船渡教会の方々と共に参加させていただきました。

テレビや新聞などで多くの報道があったので、皆さんよくご存じの事と思います。御ミサは勿論大変素晴らしいものでしたが、特に、集いで退室なさる教皇様を歌でお送りした時の事が強く印象に残っています。子ども達が教皇様のそばに駆け寄り演奏を始めると、教皇様はその場に立ち止まり、演奏が終わるまでの間、愛おしそうにその子達を見つめておられました。その表情をなんと表現したらよいものか。目には見えないはずの愛が形になって表れたかのよう

で、自然に涙が溢れました。この大きな愛と皆さまからのたくさんの愛に支えられてきた事に、改めて感謝いたします。



被災者代表の一人として登壇した山浦玄嗣先生が教皇様に祝福していただいたズケット(教皇様の白い帽子)は、現在大船渡教会に飾られていますので、機会がありましたら是非お立ち寄り下さい。

※随時、ベースで  
お茶っこ在宅訪問をしています。

### 2019年12月1日～31日の活動紹介

- 3日：ほしへこクラブ(海の星幼稚園未就園児教室) 子ども見守り
- 4日：買物送迎 / クリスマスリース作り / 個人依頼 灯油補充
- 5日：所通東アパート 焼きそば / 個人依頼 電球交換
- 7日：買物送迎 / ママサロン クリスマスリース作り NPOパクト 引越し手伝い・リンゴ農家手伝い / 個人依頼 灯油補充
- 10日：地ノ森2区婦人部 笑いヨガ / カリタスシネマ
- 11日：買物送迎 / 手芸サロン 12日：上山東アパート お好み焼き
- 13日：杉下団地 たこ焼き
- 14日：買物送迎 下館下アパート 高校生とレクリエーション 野々田アパート 高校生とレクリエーション 被災地見学 / 個人依頼 灯油補充
- 18日：買物送迎 / 手芸サロン / 個人依頼 送迎
- 19日：カリタスシネマ / 個人依頼 神棚と換気扇の掃除
- 21日：買物送迎 / クリスマス会 ママサロン クリスマスリース作り
- 24日：外国人支援 在宅訪問
- 25日：買物送迎 / 被災地見学 ファミリーサポート 子ども預かり 手芸サロン / 外国人支援 在宅訪問



### 大船渡市の元中心地の様子(2019/12/11撮影)



ボランティア  
登録者数

男性 675人  
女性 1388人

⇒ 合計 2063人

◆ 12月1日～12月31日  
ボランティア数  
男 性：14名  
女 性：10名



大船渡ベースでは、災害公営住宅やベース内での『サロン活動』(手芸サロン・ちぎり絵教室・抹茶サロン・ママサロンなど)や、在宅訪問など、地域の方に寄り添う活動を主として行っています。

また、復興状況をご自身の目・肌で感じていただけるよう、『被災地見学』を活動に組み込んでいます。興味のある方は、是非一度ボランティアにご参加下さい。

※詳しくは、お気軽にお問い合わせ下さい。